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Улучшать нравственное, 
эстетическое и физическое 
в о с п и т а н и е м о л о д е ж и 

На заседании бюро парт
кома обсужден попрос о ра
боте комитета комсомола 
комбината по нравственно
му, эстетическому' и физиче
скому воспитанию молоде
жи. Бюро отметило, что ко
митет комсомола проводит 
определенную работу по 
нравственному, эстетическо
му и физическому воспита
нию молодежи, повышению 
этих воспитательных факто
ров в формировании актив
ной жизненной позиции у 
юношей и девушек. На это 
направлены организация со
циалистического соревнова
ния среди комсомольско-мо-
лодежных коллективов, ком
сомольских строительных 
отрядов, организация кон
курсов на звание «Лучший 
молодой рабочий» и «Луч
ший молодой специалист», а 
также работа лекториев, 
клубов по интересам, поли
тическая и общеобразова

тельная учеба, диспуты, сле
ты, читательские конферен
ции и другие мероприятия. 
Уделяется внимание физиче
скому воспитанию молоде
жи. 

Творческая трудовая дея
тельность молодежи являет
ся одним из важнейших 
средств нравственного вос
питания личности в социали
стическом обществе. Коми
тет комсомола, используя 
многие организационные и 
воспитательные формы ра
боты, направляет усилия 

комсомольских организаций, 
групп, комсомольско-моло-
дежных трудовых коллекти
вов на широкое участие в 
соревновании за повышение 
эффективности производства 
и качества работы. Под ру
ководством комсомольских 
организаций молодежь ком
бината с честью выполнила 
социалистические обязатель
ства но достойной встрече 
60-летия ВЛКСМ и 50-летия 
города Магнитогорска. В 
19718 году более 900 моло
дых рабочих награждены 

знаками ЦК ВЛКСМ 
«Ударник 1978 года» и «Мо
лодой гвардеец пятилетки». 

Вместе с тем бюро пар
тийного комитета обратило 
внимание на то, что у коми-
тега комсомола нет еще чет
кой системы в проведении 
мероприятий по нравствен
ному, эстетическому и физи
ческому воспитанию молоде
жи в масштабе всего комби
ната. Комитет комсомола на 
своих заседаниях редко 
рассматривает вопросы, свя
занные с использованием 

этих форм воспитания, а не
которые из них, выносимые 
на обсуждение комитета, го
товятся поверхностно, не от
ражают реального положе
ния дел. Мало уделяется 
внимания обобщению опыта 
работы комсомольских ор
ганизаций, а тот, который 
обобщается, не раскрывает 
в должной мере его сущ
ность, значение и эффектив
ность. Недостаточно исполь
зуется газета «Магнитогор
ский металл» для освещения 
жизни комсомольских орга
низаций, групп, комсомоль-
ско-молодежных коллекти
вов. Перестала выходить 
страница «Комсомольский 
меридиан». 

В некоторых цехах нет 
наглядной агитации, отра
жающей жизнь и деятель
ность комсомольской орга
низации. Д а ж е стенд «Ком
сомольского прожектора» 
комбината длительное вре

мя пустует. Слабо работает 
молодежная лекторская 
группа. 

•Комитет комсомола, мно
гие цеховые комсомольские 
организации не в полной 
мере занимаются развитием 
физической культуры, спор
та, сдаче'й норм ГТО. Не 
организовано соревнование 
среди комсомольских орга
низаций на лучшую поста
новку физкультурно-массо
вой работы. 

Бюро парткома обязало 
комитет комсомола комби
ната (секретарь В. При-
ходько) принять меры к 
дальнейшему улучшению 
нравственного, эстетического 
и физического воспитания 
молодежи' в свете требова
ний XXV съезда КПСС, 
XVIII съезда ВЛКСМ и по-
становления ЦК КПСС «О 
дальнейшем улучшении иде
ологической, политико-вос
питательной работы». 

ОПЯТЬ БЕЗ ЗАПАСА В цехе подготовки соста-
вов 18 июля прошло откры
тое партийное собрание. Об
суждались итоги работы в 
первом полугодии и задачи 
партийной организации и 
всего коллектива на второе 
полугодие. В докладе на
чальника цеха В. Лесина и 
выступлениях коммунистов 
с одной стороны высказыва
лось удовлетворение резуль
татами производственной 
деятельности, а с другой — 
озабоченность резким ухуд
шением состояния трудовой, 
технологической и обще
ственной дисциплины в кол
лективе. Такой подход вро
де бы закономерен, на то и 
итоги подводятся. Но эта за
кономерность требует глубо
кого анализа всех сторон, в 
том числе потерь производ

ства из-за всякого рода на
рушений дисциплины, при
чин их возникновения, недо
статков воспитательной ра
боты. На основе же кон
кретных предложений по ее 
улучшению, критики недо
статков должно быть приня
то решение, определяющее 
четкий план действий пар
тийной и общественных ор
ганизаций и хозяйственных 
руководителей. 

Однако, если внимательно 
прочитать пункты решения 
упомянутого собрания, вду
маться в них, то не ска
жешь, что определен четкий 
план действий. Да и трудно 
проверить их выполнение, 
спросить за это с кого-то. 
Судите сами: «повысить 
идейное содержание сменно-
встречных собраний», «повы
сить спрос и требователь
ность к нарушителям трудо
вой и общественной дисцип
лины», «обязать админи
страцию цеха... вести посто
янный контроль за воспита
тельной работой со стороны 
ИТР цеха», «обязать парт
групоргов бригад обсуждать 
на заседаниях партгрупп 
всех лиц, нарушивших пра
вила поведения в быту и на 
производстве». Вот, соб
ственно, все . решения, пов
торившие прописные истины. 
Попробуй проверь его вы
полнение! 

О подготовке открытого 
партийного собрания на 18 
июля партбюро приняло ре
шение за неделю. Хотя сек
ретарь парторганизации 
Б. Двойников и говорит, что 
к собранию шла усиленная 
и тщательная подготовка, но 
это не больше, как оправда
ние. Ведь даже состав ко
миссии по подготовке столь 

важного собрания на бюро 
не определили, опасаясь, ви
димо, давать коммунистам 
такое поручение из-за остав
шегося мизерного срока на 
подготовку. 

Разумеется, пробел этот в 
деятельности бюро суще
ственный, но не в одном 
собрании дело. На пробле
мы комплексного подхода к 
идейно-воспитательной ра
боте есть необходимость по
смотреть шире. 

Подавляющее большин
ство членов коллектива цеха 
работает добросовестно, на
стойчиво, особенно в усло
виях лета, борется за выпол
нение планов и социалисти
ческих обязательств. И кол
лектив в целом в первом по

лугодии добился более вы
соких результатов по всем 
основным показателям по 
сравнению с соответствую
щим периодом прошлого го
да, в том числе на 3,2 про
цента повысил производи
тельность труда, при зада
нии — на 2,2 процента. Но 
ведь для этого честным тру
женикам нередко приходит
ся нести дополнительную 
нагрузку, и без того нелег
кую, проще говоря, рабо
тать за прогульщиков, пья
ниц и хулиганов. 

Количество же этих на
рушений, как уже сказано, 
нынче за полугодие резко 
выросло: прогулов в 3 раза, 
мелкого хулиганства почти в 
4 и попаданий в вытрезви
тель в 2 с лишним раза. Не 
убавилось и нарушений тех
нологической дисциплины, 
приводящих к браку в рабо
те. Понятно, никого не надо 
убеждать, что это не исполь
зованные резервы роста 
производительности труда и 
повышения качества работы. 

Партийная и обществен
ные организации, хозяй
ственные руководители мно
гое делают для укрепления 
трудовой дисциплины и по
рядка. В цехе инициативно 
работает товарищеский суд, 
возг л а в л я е м ы й бригадиром 
слесарей коммунистом М. И. 
Аносовым. Михаил Ивано
вич, не считаясь с затратами 
личного времени, ведет сам 
и организует тщательное 
расследование проступков 
по поступившим материа
лам, добивается, чтобы засе
дание суда стало коллектив
ным • осуждением нарушите
ля, средством воспитания 

.его и других членов коллек

тива. Товарищеский суд 
приобретет в цехе, еще бо
лее весомое значение, если 
он по своей инициативе бу
дет выносить на суд товари
щей проступки членов кол
лектива. 

Не остаются бесследными 
усилия комиссии по преду
преждению правонарушений, 
в борьбе с пьянством и алко
голизмом, которую возглав
ляет заместитель начальника 
цеха А. Кириченко. Она не 
только обсуждает наруши
телей трудовой и обществен
ной дисциплины, лиц, зло
употребляющих спиртными 
напитками, но и неотступно 
контролирует выполнение 
принятых решений, требует 
этого с мастеров, начальни
ков смен. 

И все-таки многие звенья 
в системе мер комплексного 
подхода к идейно-воспита
тельной работе должным об
разом не срабатывают. 
Ежедневная оценка качества 
работы каждого в цехе счи
тается внедренной, но ни в 
одной бригаде не увидишь 
экрана оценок, который бы 
создавал в коллективе мо
ральный настрой, подтяги
вал отстающих. Недавно 
довелось быть на сменно-
встречном собрании в брига
де № 3 второго двора из
ложниц. Мастер А. Мастру-
ев перечислил, кому и за 
что снижены оценки, но не 
сказал на сколько. Он ни о 
ком не сказал теплого слова, 
никого не поблагодарил за 
успешную работу, инициати
ву. А ведь т. Маструев к то
му же еще и политинформа
тор. Присутствующий на 
собрании партгрупорг А. За
харов словом не обмолвил
ся, как будто ему и сказать 
было не о чем. 

Моральный стимул в тру
де имеет немалое мобилизу
ющее, воспитательное воз
действие. И вот в связи с 
этим интересный пример 
привел диспетчер второй 
бригады П. Неневолин. Не
смотря на возникшие труд
ности, начальник мартенов
ского цеха № 3 В.' Федосеев 
попросн.т его подать ночью 
состав изложниц под опре
деленную марку стали, схо
дить по двор, лично прокон
тролировать его подготовку 
И подачу. 

— Утром Владимир Серге
евич, наверное, еще только в 
цех пришел, — сказал П. Не
неволин, — позвонил мне по 
телефону и от души побла

годарил за 'выполненную 
просьбу. А ведь у нас на 
сменно-встречных собраниях 
от руководителей смены лю
ди такого не слышат. 

Казалось бы, мелочь — 
поблагодарить человека за 
срочную, быстро выполнен
ную работу. Но такая ме
лочь дает большой резонанс 
в душе рабочего, настраива
ет его на успешный самоот
верженный труд. 

Партийному бюро полага
лось разобраться с этим, по
вышать идейное содержание 
сменно-встречных. Тогда бы 
и этот пункт решения парт
собрания мог быть более 
конкретным. 

Арсенал гласности сорев
нования многообразен. Это, 
скажем, не только оператив
ное заполнение доски пока
зателей, короткое сообщение 
о трудовой победе сразу 
посте рабочей смены в «мол
нии», что, кстати, в цехе де
лается, но и благодарствен
ное письмо семье участника 
соревнования или его род
ным. Рабочие прямо гово
рят — здорово бы это было. 
К сожалению, партгрупорги, 
секретарь партийной органи
зации, хозяйственные руко
водители не проявили такой 
инициативы. Вот еще штрих 
для конкретизации воспита
тельной работы. 

Слово «комплексный» в 
смысле подхода к постанов
ке идейно - воспитательной 
работы говорит само за се
бя. Остановлюсь еще на од
ной составной его части. В 
мероприятиях по улучшению 
идеологической, политико-
воспитательной работы в 
свете постановления ЦК 
1К1ПОС, составленных по ре
шению партсобрания, со
стоявшегося в июне, есть 
пункт «... разработать пере
чень тем (лекций, бесед и 
докладов) для каждого ин
женерно-технического работ
ника на 1979/80 годы». Про
шло более полутора месяцев 
— такой тематики нет. Ар
гументированная же лекция, 
увязанная . с конкретными 
примерами потерь рабочего 
времени, — тоже путь к ук
реплению трудовой дисцип'-
лины, воспитанию членов 
коллектива. 

Сказанное не претендует 
на полноту анализа, но да
ет основание говорить о не
достатках конкретности и 
деловитости в работе пар
тийного бюро. 

П. КУЧУМОВ. 

В этой связи хотелось бы 
сказать вот о чем. В усло
виях отсутствия запаса ру
ды большое значение для 
ее приема в зимнее время 
имеют гаражи разморажи
вания. Сейчас на складе 
строится четвертый тепляк, 
который позволит увеличить 
вместимость гаражей со 
I'M до 160 вагонов — при
бавка, как видим, ощутимая. 
Но беда в том, что темпы 
строительства не такие, как 
нам хотелось бы. А ведь 
работы осталось не так уж 
много. Еще весной, на 1 ап
реля на объекте было осво
ено 87 процентов средств 
(от общей стоимости строи
тельства), но с той поры 
стройку словно заколдова
ли: за четыре месяца дела 
почти не продвинулись. Сей
час, правда, наметилось 
оживление — на тепляке 
вновь появились строители, 
но особого усердия с их сто
роны (за исключением спец-
промстроевцев) не видно. 
Раскачивается, в частности, 
шестое стройуправление тре
ста Магнитострой, из треста 
Востокметаллур г м о н т а ж 
вместо шести бригад рабо
тает только две. Южурал-
электромонтаж обещал при
слать рабочих сначала 16 ию
ля, потом 23, 1 августа, а 
сейчас уже говорят, мол, 
кончим работу на ремонте 
трамвайной линии, тогда и 
примемся за тепляк... 

Пуск четвертого тепляка 
по графику — 1 октября. У 
нас есть опасения, что при 
существующих темпах его 
возведения этот срок может 

быть сорван. Партийным, 
общественным организаци
ям участников строитель
ства следовало бы жестче 
спрашивать с тех, кто не 
проникся еще должной от
ветственностью за поручен
ное дело. При создавшемся 
положении с рудой этот те
пляк — слишком серьезный 
объект, и относиться к его 
возведению надо тоже серь
езно. 

Что касается коллектива 
склада привозных руд, то 
мы сейчас направляем все 
усилия на выполнение меро
приятий, составленных на 
период подготовки^ к работе 
в зимних условиях. В этом 
году кроме обычной профи
лактической работы по ре
комендации и в содружест
ве с учеными Туланиичер-
мета своими силами решили 
реконструировать секцию в 
одном из гаражей размора
живания с изменением схе
мы дутья. По подсчетам, это 
должно на 16 процентов 
увеличить производитель
ность секции при том же 
расходе теплоносителя. Ре
конструкцию ведем своими 
силами, с этой целью созда
ли специальную бригаду во 
главе с мастером В. П. Хер-
суном. Если прогнозы ис
следователей подтвердятся в 
ходе нынешней зимы, в бу
дущем изменим схему дутья 
и в других секциях. 

В целом подготовка к зи
ме идет в заданном темпе, 
коллектив делает все воз
можное, чтобы без срывов 
работать в этот сложный 
период. 

И. ПАХОМОВ, 
заместитель начальника 

аглоцеха № 2. 

В коллективе цеха металлоконструкций хорошо изве
стно имя резчика металла Абдулхая Каримовича Сала-
ватова. 

За многолетний и высокопроизводительный труд 
А. К. Салаватов награжден орденом «Знак Почета», зна
ком «Ударник девятой пятилетки» и знаками победите
ля в социалистическом соревновании. Сейчас передовик 
производства ежемесячно выполняет нормы до 130 про
центов. * 

На снимке: Абдулхай Каримович САЛАВАТОВ. 
Фото Н. Нестеренко. 

Воспитанию -
комплексный 
подход Б о л ь ш е 

д е л о в и т о с т и , к о н к р е т н о с т и 

В БЮРО ПАРТКОМА КОМБИНАТА 
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